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土浦アマチュア無線クラブニュース  平成 24 年 8 月号 

紹介します！ 

ハムの集いで知り合った米国籍のサムソンさんもゲストとしてコンテスト

に参加。個人コールの JH1IVS とクラブ局 JR1YIQ の二つの局を運用しまし

た。クラブの得点アップに貢献していただきました。MNY TNX 
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お 知 ら せ 

事務局 JH1WGP 大木 武 
★ オール茨城コンテスト第二部開催されました 
第 33 回オール茨城コンテスト第二部開催が 7 月 7 日（土）、8 日（日）に開催 

され、当クラブとして 4 月に実施された一部につづき第二部にも竜ヶ峰山荘にて参加し

ました（自宅参加者を含む）。山荘には、23 名の皆さんが参加され大いに盛り上がり大

変楽しむことが出来ました。今回の成績も上位が見込めそうです。（詳細 3、4 ページ） 
また、たくさん差し入れを頂きました。ありがとうございます。 

 
★ 7 月 21 日～22 日茨城・栃木合同ミーティングが開催されました 

（ホスト：大子アマチュア無線クラブ） 
午後一時に竜ヶ峰山荘に集合。資材を積み込み後、“奥久慈憩いの森”向け出発。あ

いにく時々雨が降りましたが、何事もなく現地に到着しました。今回は 100 名を超え

る参加があり、盛大に催されました。クラブとしては参加メンバーの飲食を JF1KZD
池田さんによるトウモロコシに始まり、BBQ、焼きそば、お好み焼き等で満腹。焼き

鳥を JG1WMN 葛綿さんが準備され、アルコールの勢いも加わって、大いに盛り上が

りました。参加者は、JA1EHQ深谷さん＋奈々ちゃん、JF1MFE久松さん、JR1CCP
長塚さん、JO1LEA 松沢さん、JF1KZD 池田さん、JG1WMN 葛綿さん、JG1HJV
森田さん＋XYL、JG1FOM 森田さん、JA1CCN 沖田さん、JA1PBV 伊藤さんの 12
名でした。なお、三人ほど急用にて参加できなかった方がおりました。（残念） 

 
★ 8 月の行事は次の通りです 
（1）フィールドデーコンテスト／アイボール 8 月 4 日~5 日 

日時：8 月 4 日 午後 5 時 （役員集合時間：午後 3 時） 
場所：竜ヶ峰山荘 豪華なるディナーが期待できますよ！ 
コンテスト時間 8 月 4 日（土）21：00～８月５日（日）15：00 
大いに飲んでコンテストもやろう。多くの皆さんをお待ちしています！！ 

（2）ハムフェア 2012  
8 月 25 日（土）~26 日（日） 東京ビックサイト 自由参加 
参加する方は、JARL NEWS 夏号の割引券をお忘れなく・・・ 

 
★ 9 月の行事は、ナイトボウリング大会です 
日時：9 月１日（土） 集合：午後 6 時 30 分 スタート：午後７時 
場所：つくば YOU ワールド・スポーレボウル 会費：千円（貸シューズ＋3 百円） 
今回は従来の場所と違いますのでご注意願います 

★ 7 月 3 日～8 日「フォトサークル土浦」による写真展 
茨城県つくば美術館にて、当クラブ会員が多数所属している「フォトサークル土浦」

による第 25 回写真展が開催されました。 
 
★ 訃報 
副会長 JE1OON 坂本さんのご尊母様が逝去されました。謹んでご冥福をお祈りいた

します。お通夜、告別式は下記日程で執り行われました。 
お通夜：７月 19 日 18 時、告別式：７月 20 日 11 時 （何れも土浦市営斎場） 
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オール茨城コンテスト二部終わる（JARL 6m AND Down コンテスト併設） 

JF1MFE 久松 満男 
7 月 7 日、8 日の両日にかけて、竜ヶ峰山荘でアイボール会とコンテストへの

参加が行われました。参加各局は、 
JA1JKQ, JA1LIS, JA1PBV, JE1OON, JE1RLK, JF1FBF, JF1KZD, JF1MFE, 
JG1JLU, JG1NUV, JG1WMN, JH1WGP, JJ1ATZ, JL1SUJ, JN1VVE, JO1LEA, 
JQ1SLZ, JR1CCP, 7M4OZD, JR7AXJ(Guest), JH1IVS(Guest)、の 21 局と竜ヶ

峰山荘関係者であるお二人の萩島さんと合わせて 23 名の参加でした。 
除草作業 7 日には、2 時過ぎから JA1LIS、JF1KD、JH1WGP、JA1PBV に

よる雑草退治を行いました。あいにくの雨模様でしたが、JA1LIS 局は芝刈り機、

JF1KZD 局は草刈り機等を持ち込み、効率よく作業が進みました。お疲れ様！ 

アイボール会 生憎の雨でブルーシートによる仮設テントが用意されました。 
山荘内では、JN1VVE, JF1KZD 局による BBQ の準備や食事の準備が行われま

した。今回は

JR1CCP局に

よる唐揚げや

フライドポテ

トも加わり、

生ビール、焼

鳥、カキ氷等

で、何時にな

く豪華なアイ

ボール会とな

りました。 
（次ページへ

続く）
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コンテスト 今回はハムの集いで知り合った米国籍のサムソンさんも加わり、

JO1LEA、JF1KZD、JR1CCP、JA1PBV が頑張りました。果たして上位入賞が

できるでしょうか。楽しみですね！   （↓山荘の関係者の皆さん） 

 
自宅参加を含めると次の方が参加されました。JO1LEA、JI1WLL、JH1IVS、

JF1KZD、JR1CCP、JH1PRV、JQ1SLZ、JH1WGP、JL1SUJ、JA1PBV の皆さ

ん。（漏れていましたら、連絡願います） 
追伸 今回より新たなメニューが追加されました。JR1CCP 長塚さんの力作、フ

ライドチキン＋フライドポテトです。とても美味しかったです！ 

 
賞状 昨年の茨城コンテス

トの賞状は、JE1RLK 田中さ

んの手によって山荘に飾らし

て頂きました。 
 
 
JA1PBV伊藤の撮った写真は

ホームページの過去情報、話

題から見えますのでご覧くだ

さい。

葛綿さん、木村さん、萩島さん（お二人） 



 - 5 - 

JARL 第 1 回定時社員総会 

を傍聴して 

JA1CCN 沖田 康紀 

 

 6 月 24 日，東京・神田で行われた一般社団法

人日本アマチュア無線の第 1 回定時社員総会を

取材しました．そのもようと，その後の一連の混

乱について説明します． 

■ なぜ総会の方式が変ったか 

 最初に，JARL 総会の方法が，全員参加の総会

から会員の中からに選ばれた社員によって行わ

れる社員総会に変わったかを，簡単に説明しま

す． 

 これは法律が変わり，JARL が一般社団法人に

変わらざるをえなくなったことに端を発します．こ

れまでの全員参加が前提の JARL 総会では，正

員の 1/10 の出席（委任状を含む）で総会の成立

が認められていました．しかし，JARL は一般社

団法人と生まれ変わったため，一般社団財団法

人法に沿って運営されなければなりません．ここ

には，定款の改正などの重要な案件を議決する

際，全社員（全正員）の 2/3 の出席が必要と定め

られています．つまり JARL は約 6 万人の正員が

いるので，これまでの総会の方法だと約 4 万人

（委任状を含む）が出席して総会を行う必要があ

るのです． 

 これまでの JARL 総会の出席率を考えると，委

任状も含めても 4 万人の出席が見込めるとは到

底考えられません．もし定款を改正する必要に迫

られた場合，定款の改正は事実上不可能です． 

 このことから，一般社団法人に移行する際，選

ばれた社員による総会を行うスタイルを取り入れ

る必要があったのです． 

■ JARL の社員 

 JARL の社員は現在 132 名です．社員には，一

般の選挙で選ばれた社員と選挙によって選ばれ

た支部長を兼務する社員がいます．支部長を社

員とすることに懸念を示している会員の方もおら

れますが，支部員の声を広く拾いやすい支部長

が社員を勤めることは極めて自然で，JARL の運

営には必ずプラスになると考えられます． 

 支部長を兼務する社員も，選挙で選ばれて当

選しなければなりません．支部長を兼務する社員

の選挙も 2 月に行われた社員選挙と一緒に行わ

れました．しかし，2 名以上の立候補者があった

のは，大阪府支部のみでした．それ以外は，立

候補者が一人あったため無投票での当選，もしく

は立候補者がいなかったため選挙が行われませ

んでした． 

 社員選挙時に支部長を兼任する社員への立候

補がなかった場合は，社員選挙後に本部長が指

名した人が支部長に就任しましたが，選挙を受け

ていないのでこの支部長には社員の資格は与え

られていません． 

■ 定時社員総会の進行 

 第 1 回通常社員総会は 5 月 24 日午後 1 時より

東京千代田区神田の住友不動産・ベルサール神

田で行われました． 

 当日出席した社員は，全 132 名中 129 名（うち 1

名は議決権行使書面を提出による出席）です．

社員は正面に向かって左列から右列へと 1 エリ

アからφエリアの順に着席しました． 
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● 開会 

 事務局長大橋さんの開会のあいさつ，JARL 会

長 JA5MG 稲毛さんのあいさつに続き，議長とし

て JG2GFX 種村さ ん（ 前愛 知県支 部長） と

JA3DBD 宮本さん（元大阪府支部長）が指名さ

れました． その後総会が成立するだけの社員

の出席があったことが報告され，総会の成立が

宣言されました． 

● 第 1 号議案 

 平成 23 年度の会計報告が行われました．昨年

度は社団法人から一般社団法人へ以降したため，

変則的な会計となったことの説明がありました．

質疑応答の結果，第 1 号議案は賛成多数で無事

に承認されました． 

● 第 2 号議案 

 役員選任について審議されました．正員による

選挙で選ばれた理事候補者を，理事として承認

するかしないかを社員が判断するものです．しか

し，ここで大きな波乱が起きました．詳細は後述

しますが，結果的に理事候補者のうち 4 名が理

事就任を否認されました． 

● 第 3 号議案 

 役員報酬の件について審議されました．これは，

専務理事の役員報酬の上限を1000万円にし，連

盟の財務状況を勘案して支給額を会長が決める

というものです．これについては，赤字体質の

JARL の専務理事に 1000 万円は高額すぎるとの

意見がありました． 

 しかし，会長より「給料分の仕事はさせます！」

との強い決意の言葉があり，賛成多数で承認さ

れました． 

 補足ですが，JARL の理事で報酬を受けている

のは専務理事のみです．会長をはじめそのほか

の理事は，無報酬で理事職を務めています．監

事や支部長も同様に，無報酬でその役職にあた

っています． 

● 第 4 号議案 

 長年 JARL 会長を務めた JA1AN 原前 JARL 会

長を名誉会員として推挙するという件です．原前

会長は昭和 27 年に理事になり，昭和 45 年から

2011年までJARL 会長を務められました．審議の

結果，名誉会員となることが賛成多数で可決され

ました． 

■ 第 2 号議案についての紛糾 

 今回もっとも問題となったのが，選挙で当選し

た 4 名の理事候補が社員の採決によって，就任

を否決されたことです．インターネット上で騒動に

なっているのを見た方もおられるのではないかと

思います． 

● 理事就任へのプロセス 

 ここで，理事として就任するまでのプロセスを簡

単に説明します． 

 JARL 正員による選挙が行われ，複数の立候補

者の中から理事の候補者が決まります．この時

点では，当選者はまだ理事への就任は決まって

いません．理事候補者は，社員総会によって就

任を承認されるか否認されるかの判断を受ける

のです． 

 JARL の定款が改正されたときに，理事の就任

方法も変更されたのですが，知らない会員がほと

んどだったように思います．発表された定款の中

にはその記述があるのですが，気が付いた人は

まれだったでしょう． 

 社員総会で就任の賛否を問うには理由があり

ます．一般社団財団法第 63 条に「役員は社員総

会の決議によって選任する」と定められているた

めです． 

 理事候補者を選ぶ方法はいろいろ考えられま

すが，検討の結果，従来どおりの選挙で候補者

を選ぶのが最善であるという結論に至ったと聞い
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ています． 

 ただ，JARL からの説明が不足していたため，こ

れまでのように「選挙での当選＝理事に就任」と

理解していた方がほとんどだと思います．これも

混乱が大きくなった原因のひとつであると考えら

れます． 

● 理事就任への賛否を問う方法 

 理事就任を承認されるためには，社員総会に

おいて過半数の社員による賛成が必要です．社

員には，理事についての簡単なプロフィール表が

配られました． 

 このプロフィール表に関しては，ある理事の強

い要望で「個人情報に関するものなので，当日に

配布・回収する」という形になりました．プロフィー

ル表の内容は，名前とコールサイン，職歴と主な

アマチュア無線歴でした．ひとりあたりわずか十

数行のものです．このプロフィール表で，理事とし

ての資質があるかどうか判断するしかありません．

社員からは，これだけで判断するのは困難だと

いう声も出ました． 

 このプロフィール表について，プライバシーを理

由に職歴とアマチュア無線歴（もしくは職歴）を公

表しない理事候補がいました．プロフィールがわ

からなければ，判断のしようがありませんが「記

載がないというのもひとつの判断材料になる」と

議長から言葉があり，社員は納得していました． 

 承認の賛否を問う方法として，理事候補を一人

ずつ審議する個別審議と 17 名の理事候補をまと

めて審議する一括審議があります．一括審議を

求める声もありましたが，定款に個別に審議する

と記載されているうえに，社員からも個別審議を

望まれたため，個別審議となりました 

● 審議の結果 

 審議は，一人ひとり名前とコールサインが呼ば

れ承認するかしないかを，社員が挙手をするとい

う形式で行われました．その結果，JA1ELY 草野

さん，JR4OZR 久木田さん，JA5SUD 森田さん，

JA8FXG 阿部さんの 4 名の理事候補が承認され

ませんでした． 

 否認を選んだ社員にはそれぞれの理由がある

と思いますが，否認された理事候補に共通してい

たのは「プロフィール表への記入がなかった」とい

うことです．「同じグループのメンバーであったた

めに落とされた」とのうわさもありますが，同じグ

ループの方であっても，プロフィール表に記入が

あった方は承認されています． 

● 不在になった地方本部長の取り扱い 

 この結果，4/5/8 エリアの本部長が不在となる

事態が発生することになりました．空席となった

地方本部長の取り扱いについては，現在のとこ

ろまだ正式に発表されていません．否認された理

事の扱いについてどうするかは，定款に記載が

ないからです． 

 現在理事会に出されている案では，現職の理

事が兼任するというものですがまだ決まっていな

いそうです．欠員となった全国理事も含め，新し

い理事の扱いについては，今後の理事会で決定

されるとのことでした． 

■ 今後について 

 第 1 回定時社員総会を終えて，JARL の定款や

選挙の方法，総会の運営方法にさまざまな不備

が見えてきました．今回問題となった点は，次回

以降の定時社員総会では改善すると，現職の理

事から聞いています．また定款についても不備が

見つかったため，次回の定時社員総会で，定款

の改正が議題にあがるものと思われます． 

 大きな混乱はありましたが，JARL が新しい 1 歩

を踏み出したことには間違いありません．われわ

れ日本のアマチュア無線家のためにも今後の発

展に期待したいと思います． 
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秋 葉 原 今 昔 

JA1PBV 伊藤 寧夫 
ある日、JA1OVF 山崎さんからラジオデパートの本屋さんが店じまいすると教

えてもらいました。私にとっては中学時代に石炭列車に乗って部品を買いに行っ

た懐かしい場所です。上京したときに見てこようと思っていました。 
７月 5 日、野暮用で土浦に出た際、当クラブ員が写真展を開いていると聞いた

ので訪ねてみました。25 回目を迎えた“フォトサークル土浦”の展示会でした。 
クラブ員では JE1ONG 坂本さん、JG1NUV 入山さん、JE1OON 坂本さん、

JG1WMN 葛綿さんのすばらしい写真を拝見することができました。が、その中

で古き時代の秋葉原の写真があるではありませんか。びっくりして帰りました。 
それだけではありません、12 日に上京

した際に山崎さんに教えてもらった本屋

さんに行きましたが、既に閉店していま

した。ついでにと立ち寄ったラジオセン

ターで同じ写真と思われるものを発見し

ました。懐かしくもあり、また、時代の

変化を改めて実感しました。 

 

今 

昔 
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秋葉原にラジオ体操発祥の地？！ 
JR1CCP 長塚 清 

8 月に入り、学校も夏休みに入り 2 週間ほど経ちました。夏休みの恒例行事？！

といえば“ラジオ体操”ですね。息子達が小学校の時には、下高津 1 丁目育成会に

所属していたので、土浦市役所の駐車場での体操が思い出されます。そのラジオ

体操の発祥の地が秋葉原にあるというのです。友人から聞いた情報や Web の情報

を頼りにとにかく"佐久間公園”に行ってみました。JR 秋葉原駅の昭和通り口を出

て、昭和通りを渡ります。総武線ガードの南側の路地を約 200m 浅草橋方面に歩

きます。ビルの谷間

に 30m×50m 程のか

わいい佐久間公園か

現れます。 ここがラ

ジオ体操発祥の地と

言われている公園。 
写 真 の

様な石碑

か建って

います。公園の周りには桜の木が植えられて

おり、春にはなかなかの景観ではないかと想

像されます。千代田区のホームページや一般

投稿にも上がっておりなかなか興味のあると

ころです。 
石碑にはこのように書かれています 
“ラジオ体操は昭和 3 年 11 月、簡易保険局

が国民の健康増進のために国民保険体操と名付けて制定した物である。これがひ

とたび放送されるやラジオ体操として親しまれ全国各地にラジオ体操会の誕生を

みるにいたった。この地は、当時万世橋警察署の面高巡査が町内会の人達と共に、

全国に先駆けて「早起きラジオ体操会」を始めたゆかりの地である。ラジオ体操

50 年に当たりこれを顕彰する。” 昭和 53 年 8 月 1 日郵政省簡易保険局日本放

送協会全国ラジオ体操連盟  
簡易保険局(現在のかんぽ生命)が始めたことが  ラジオ体操の出欠カードを郵便

局から配布されていた訳だったのですね。(納得！！) 
ところで・・・ラジオ体操をもっと調べてみると、発祥の地を名乗るところが他

にもあるのです。文京区と足立区です。どちらも、発祥の地

と主張し、石碑や石像が建っているよ

うです。文京区の大塚公園には、少年

が体操をしている彫刻と石碑がありま

す。(平成元年 3 月建立) 

足立区の本氷川神社には黒い発祥の

碑が建っている。（氷川ラジオ体操会

30 周年記念）探せばもっとあるかも知

れません・・茨城県にはなかったので

しょうか？ 
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JI1WLL 小澤 靖さんからの情報 
Diamond DXCC（DDXCC）について 

2012 年 7 月 22 日（日） 7X5QB と QSO。ダイヤモンド DXCC は、150 エンティ

ティとの QSO に至りました。これも皆様の陰なる応援のたまものと深く感謝しており

ます。 
あと、２-3 のカントリーが QSO 出来たら申請しようと思いますが、2 ステッカーに

なるので 2Ｘ2 ドルの 17 ドル送らなくちゃいけないのか 思案中です。 
まずは 応援有難う御座いました 
 

Windows7 と Hamlog について 
Windows7 で Hamlogと連動して HLシリーズを使用する場合、各ＨＬシリーズをダ

ウンロードするとき、同じホームページにある HL_DLL_SetUPv1.1 を一緒にダウンロ

ードしてインストールしてください。（HLQSL、HLTST などのソフトが起動しません

ので注意してください） 
HLTSTは、ハムログからコンテスト用電子申請データを作成しますので便利です。 
コンテストで運用中にHamlogへの登録のデータ（過去の交信記録）が見えますので、

○○さんご苦労様と挨拶が出来ます。 
 

無線を語る会について 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

7 月 20 日に JA1ITJ 萩谷さんの DXCC賞状が届いたこと、JI1WLL小澤さんが DXCC
のオーナーロールに返り咲いたことを祝うということで飲み会をしました。場所は何時

もの土浦駅に近い「鳥平」。大いに飲み、語りました。無線を語る会は、特に決め事は

なく無線が好きなこと、酒が好きなこと、話が好きな人であれば自由参加です。無論、

精算は割り勘です。私もと言う方は、私宛に連絡をください。垣根や塀は高くありませ

ん。 

一番乗りは、JI1WLL小澤さん 
 
 
 
お疲れの各局 
左より、 
JA1PBV、JI1WLL、JF1FBF、JF1MFE、
JA1ITJ、JA1OVFの皆さん。 
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茨城・栃木合同ミーティング 
JA1PBV 伊藤 寧夫 

お知らせで概要をお知らせしましたが、その場の雰囲気を写真で紹介します。 

←J A1EHQ深谷さんはお孫さんと参加。 
 
←根本前関東本部長は

我がテントに長期滞在。 
 
 

JF1MFE久松さんは？気中→ 

（次ページへ続く） 

関東本部長のご挨拶 
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The Ventures 
JH1WGP 大木 武 

昭和 40 年代高度成長期の始まりに日本をエレキ・ギター・ブームの渦中に巻き込ん

だザ・ベンチャーズ、結成以来 50 年を過ぎた今でも多くのファンに愛され続けていま

す。私もその一人と自負しています。昭和 40 年か 41 年のころ新宿厚生年金ホールに会

社同僚と行ったのが最初です。その頃まだ出初めのソニーのオープンリールのテープレ

コーダー持参で聴きながら録音したのをよく覚えています。録音しちゃいけませんが音

声はどうでもりっぱなライブ版？雰囲気は伝わってきましたね。もうとっくに無くなっ

てしまいました。 
過去、土浦市民会館でも何度か公演されました。その時も聴きに行きました。またつ

くばノバホールでも約 3 年前に公演されました。つくば公演の時は、伊藤さんと一緒に

なり、また当クラブ員の JA1AZQ川島さんも見かけました。 
そしてまたまた 7 月 13 日金曜日に土浦市民会館でザ・ベンチャーズジャパンツアー

2012 の公演が開催されました。もちろん今回も出かけました。今回も JA1AZQ 川島さ

ん､JF1NKS石垣さんとも会いました。入場開始 6：30 を待ちきれず 6 時過ぎには駐車

場も満車に近い状態で熱気むんむん、お顔を見れば昔若かった“日本男児”、“やまとな

でしこ”ばかりです。なかには腰の悪い旦那を支えて行く奥さん、車椅子を引く奥さん

微笑ましい風景です。 
公演内容はほぼ毎回同じですが、興奮します。最初から変わらないリーダーのドン・

ウイルソンは、79 歳さすがに寸詰まりになってきたようです。でも演奏は全く衰えてい

ません。今回は一人で二階席に陣取り案の定、私の脇にも後ろにもお客さんはいません。 
ダイヤモンドDXCCも公演直前に 100 エンティティ QSOに到達したこともあってう

れしさ爆発、絶えず手足を

動かし続けました。多分不

恰好だったと思います。最

後は、ライブでは演奏しな

いでアンコールに応える

いつものパターンの「キャ

ラバン」今は亡きメル・テ

ィラーとボブ・ボーグルが

開発したドラマーがベー

スの弦を叩いて鳴らすス

テック・オン・ベースを楽

しんで公演は終わりまし

た。 
（JA1PMS 鳥羽さんも

行 か れ た よ う で す 
JA1PBV追記） 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
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